
金融服務小組召集人於《「十一五」與香港發展》經濟高峰會新聞發布會的匯報 
＊ ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  
 
  以下為金融服務小組召集人李國寶今日（九月十一日）於《「十一五」與香

港發展》經濟高峰會新聞發布會上的匯報（中文譯本）： 
 
行政長官、各位新聞界朋友： 
 
  午安，金融服務小組在專題小組討論環節就香港的金融發展策略作出了探

討，如何配合國家「十一五」規劃的推行、應對相關的挑戰和機遇，以鞏固與強

化香港國際金融中心的地位。小組成員認為內地和香港兩個金融體系的關係應該

是互助、互補和互動的。香港能夠為內地的金融改革和發展作出貢獻，而內地亦

可以利用本港的金融平台提升資金融通的效率，支持內地經濟持續均衡增長；這

同時亦有助加強香港作為國際金融中心的地位。小組成員討論了五個金融發展的

策略性方向，認同香港可以透過強化服務內地與國際間和內地本身兩個層面的資

金融通，以協助提升內地資金融通的效率，並可以為人民幣走向資本項目可兌換

提供試驗場。 
 
  香港金融管理局將會預備一份詳細的建議，說明如何能夠以最好的方法去跟

進這五項策略。小組成員同意探討下列建議： 
 
一． 進一步加強香港金融機構在內地市場的參與； 
 
二． 進一步便利內地的資金、投資者、集資者及金融機構「走出去」和與國際

接軌； 
 
三． 把香港發行的金融工具帶到內地，並有需要加強兩地金融監管當局的合

作，就雙上市的規則及兩地證券價格差異等問題進行研究； 
 
四． 進一步擴大香港人民幣業務，尤其是在貿易支付和人民幣發債方面；以及 
 
五． 加強兩地支付系統、股票交易所結算系統及債券結算系統的聯繫。 
   
  金融服務專題小組認為特區政府應積極爭取參與內地的國家金融改革討

論，適時反映特區怎樣可以為國家金融改革與發展作出貢獻。 
 
  小組建議除了內地市場之外，香港應向區域內其他經濟體系開拓商機。 
 



  另外，小組亦強調政府的政策須有助於人才匯聚，包括培訓本地人才或從全

球招聘，以維持本港高水平的金融及相關服務。 
 
  我們的專題小組同意成立三個工作小組，分別以不同的成員為組長，研究「行

動綱領」中所提出的特定策略。夏佳理議員領導的工作小組會研究上巿規則和規

定，以促進本地証券巿場進一步發展。由和廣北領導的工作小組會研究如何進一

步發展香港的外匯、期貨和商品交易。謝仕榮領導的工作小組則會研究如何進一

步發展香港及內地的保險和再保業務，以及如何吸引更多投資者在港設立年金、

大學基金和私人基金，並在本地投資，藉以進一步加強和發展香港作為國際資產

管理中心。我們的專題小組會在未來三個月根據這特定的方向制訂具體的建議，

並向行政長官提交「行動綱領」以供考慮。我們歡迎金融業界提供意見。 
 
  我希望藉此機會多謝各位與會者在今日的討論中提出寶貴的意見，亦感謝馬

時享局長及任志剛博士協調我們的討論。 
 
  謝謝。 


